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質  問 部長の回答 対応状況 

【農業振興地域の除外について】 

市振土地改良区域において農業振興地域に

該当している区画がある。20 区画くらいの土

地があって、うち 10 区画は家が建っており、

宅地化されているので、農業振興地域から除

外したい。 

（北浦総合支所長） 

状況によっては農業振興地域除外の可能

性はある。田や畑の中の土地の場合はでき

ない。農業委員会に相談に来てほしい。現

地を見て農業委員会にかけて判断する。農

業振興地域を抜くには３か月程度時間が必

要になる。農業委員会は何か月に１回しか

開催しない。担当者を相談に行かせる。 

農業振興地域内の農地を農用地区域から除

外するためには、地域の営農環境等に支障を及

ぼさないなどの観点から、以下の 5 つの要件全

てを満たす計画が必要であり、適当な計画につ

いては法令に基づき農用地区域から除外を行

いますので、申請をして下さい。 

①農用地から除外することが必要かつ適当な

具体的計画があり、区域外に代替できる土地

がないこと。 

②周辺の営農環境に支障が生じないこと。 

③農業経営を営む者に対する農用地の利用集

積に支障が生じないこと。 

④水路等の農業用施設の機能に支障が生じな

いこと。 

⑤農業生産基盤整備事業完了後８年を経過し

ていること。 

【田畑の荒廃地対策】 

鹿や猿の被害で雑草地が多くなっている。 

住民から自治会で除草してほしいと相談があ

るが共用地でないのでできず、地主に相談し

てくれと言った。良い方法はないのか。 

（北浦総合支所長） 

民と民の話を行政では解決できない。地

区で清掃する時に一緒にすればいいのでは

ないか。地区の自治会長にお願いしてほし

い。 

 

現地が私有地と思われるため、市としても対

応は出来ないと思います。地区によってはボラ

ンティア等で近隣の方が実施しているところ

もあることから、区長とも協議して、安い経費

で処理して下さる方の紹介に努めます。 
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【シルバーのような組織の立ち上げ】 

２年前に市振に越してきた。自宅内の植木 

の選定などは、延岡市内であればシルバーが

してくれる。しかし、北浦にはシルバーは来

てくれない。北浦町内にも年配者もいるから、 

シルバーのような組織を立ち上げられない 

か。お互い助け合ってできる部分とできない 

部分があるが、市に相談したいと思っていた。 

（北浦総合支所長） 

以前は、北浦にもシルバー人材センターに 

登録している方もいたが、高齢で辞めたよ 

うだ。シルバー登録者における北浦在住者 

の状況を確認してみたい。 

シルバー人材センターに北浦在住の会員の

方はいますが、剪定作業ができる会員はいない

とのこと。剪定作業となると特殊であり、対応

できる会員の方は少ないようです。安い賃金で

作業して下さる方の情報が入りましたら紹介

に努めます。また、シルバー人材センターに北

浦地区でも対応して頂いけるような体制整備

について、お願いをしていきます。 

【国道 388 号線の景観整備】 

樹木が高く景観がよくない。花火大会など

たくさん人が来るときに勿体ない。七ツ山展

望台のところは見晴らしも良く海もきれいだ

が道路が傷んでいる。日豊海岸も整備してほ

しい。食だけではリピーターになることはな

いと思う。景観も大事ではないか。 

（北浦総合支所長） 

桜並木道から海が見えるようにしたいと

思っている。ダメ元でも予算要求はしてい

きたいと思う。しかしハード整備の予算が

ない。樹木の伐採だけでも丘陵地のため、

１千万円程度かかる。伐採した木は産業廃

棄物になる。 

 どのような対応が可能か検討してまいりま

す。あわせて旧道沿いの土地所有者を調べると

ともに、所有者の同意が得られるか調査し、同

意を得られたものについては何らかの対応を

検討してまいります。 

【北浦中学校下のテニスコートについて】 

北浦中学校下にふれあいテニスコートが２

面ある。１面は人工芝を剥いで使用できない。

残りの１面も人工芝が剥がれているところが

多く非常に危険。計画的に人工芝の張り替え

をしてほしい。人工芝の耐用年数は 10 年。既

に 26～27 年経過している。 

（北浦総合支所長） 

以前の教育委員会の回答では、人工芝は

張り替えないとの回答だった。テニスコー

トとしては使用しない。現在使用中のコー

トも整備しない。中学校の中庭もクレーコ

ートがあるので、部活としては十分ではな

いかとの判断だった。 

このコートは現在、中学生が中心に使用し

ていますが、人工芝の全面張替には１千万円

以上かかることから、当面の対応として、昨

年度部分的な補修を行ったところです。  

コートの状況は課題が多い状況ですが、引き

続き様子を見ながら、どのような対応を行って

いくか、引き続き検討してまいります。 
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【北浦中学校下のテニスコートについて】 

もう一面あるテニスコートは部費で人工芝

を修繕し使っているがそれも限界がある。ま

たクレーコートを整備に１袋２千円の塩化カ

ルシウム６袋必要になる。部費も少ないため、

費用が嵩む。支援していただけないか。 

（北浦総合支所長） 

塩化カルシウムの方は、無理をいえば何

とかなるだろう。 

塩化カルシウムの部費による対応について

も、負担になられておられるものと考えてお

りますので、何かよりよい対策はないか、引

き続き検討してまいりたいと考えておりま

す。（例えば、市の新最終処分場で得られる生

成塩の活用可能性など） 

また、生活環境課が無料で提供するぼうふら

駆除の薬剤の使用についても検討してまいり

ます。 

 

 

【北浦地区のバス路線について】 

北浦地区はバス便が不便。バス賃が高く、

高齢者が買い物に行くのに高いバス賃を払っ

て行くのは大変。また、土日祝日はワンコイ

ン（500 円）で乗れるバスがあるが、古江ま

で来て、終点宮野浦まで来ない。なぜか。 

（北浦総合支所長） 

理由は分からないが宮崎交通に確認す

る。 

北浦地区を運行しております宮野浦線につ

きましては、宮崎交通の路線でも赤字の多い

路線となっております。そのため、収益減の

可能性があるワンコインパスのエリア拡大に

つきましては、事業者としてはかなり厳しい

ようでございます。 

市としましては、宮野浦線の利用促進に努め

るとともに、ワンコインパスのエリア拡大につ

いても宮崎交通との協議を続けていきたいと

考えております。 
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【消火設備の修繕について】 

三北には消火栓があるが、旧町時代は３分

の２を旧町が負担し残りを分団が負担しホー

スを購入していた。消火栓のホースは町の持

ち物だと思っていたので、ホースの支給につ

いて消防本部に聞くと、消防分団の所有物と

のこと。消火栓格納庫には、筒先、ホース３

本、開閉バルブがあるが 20～30 年は大丈夫。

壊れたものは修繕してほしい。格納庫は地域

防災の要になる。 

（北浦総合支所長） 

これは消防本部に言っても無理だろう。

旧市内と三北は違うんだというところは話

していきたい。 

 どのような対応ができるか、引き続き地元の

皆様と協議して参りたいと考えております。 

【消火栓と格納庫の扱いについて】 

分団長会議で、旧市内の分団長は後方支援

だと言ったけど、旧３北は第一線です。消防

団が消火しなかったら、常備隊が来た時には

全焼し、延焼している。消火栓と格納庫は常

備隊と消防団しか扱えないことになってい

る。それも柔軟に対応してほしい。 

（北浦総合支所長） 

消防本部と話してみる。 

 

旧延岡市内では、消火栓格納庫が設置されて

いないことと、一般市民が消防設備を使用する

ことは危険であることから、一般市民が使用す

ることはありません。一方で旧３北につきまし

ては、常備隊が到着するまでに時間がかかる事

情もありますので、どのような対応ができる

か、引き続き地元の皆様と協議して参りたいと

考えております。 

【下阿蘇のテニスコートのナイター設備について】 

下阿蘇のテニスコートのナイターが使えな

くなっている。使えるようにしてほしい。 

（北浦総合支所長） 

管理している北浦道の駅の職員もナイタ

ーが終わるまで勤務するとすれば人件費が

いる。現在、道の駅北浦は 18 時には閉館し

ている。 

 ナイター設備については、費用対効果も含め

てどのように対応するのが適当なのか検討し

ていきたいと考えています。 
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【下阿蘇のテニスコートのナイター設備について】 

18 時に閉館するならば鍵返却ボックスを作

れば良いのではないか。ナイターもコインタ

イマー式にしてはどうか。 

（北浦総合支所長） 

それも意見として言ったことがあるが、

コインタイマー式にするには、設備費がか

かるようだ。 

 ナイター設備については、費用対効果も含め

てどのように対応するのが適当なのか検討し

ていきたいと考えています。 

【下阿蘇海水浴場のトイレについて】 

下阿蘇海水浴場のトイレは和式で暗く、子

どもが怖がるそうだ。改善できないか。観光

客が増えたから、ごみを無くし、トイレなど

をきれいにしてほしい。 

（北浦総合支所長） 

このトイレは県の管轄で、清掃などは北

浦総合支所を通して、個人が管理している。

修繕等については、県の所管となる。 

 

本トイレは県が所管する施設であり、清掃な

どの維持は総合支所が個人にお願いして管理

しています。施設の改修等について早速県延岡

土木事務所に対し、検討を要請しましたが、今

後も引き続き県の対応を注視し、必要に応じて

働きかけていきます。 

【意見】 

先程市長が旭化成のことを話していたが、

私は旭化成のことを良く思っていない。旭化

成は延岡市に恩返しをするべきだ。旭化成か

ら延岡市はもっとお金を貰ってもいいと思

う。労働者の中には、旭化成のことを良く思

っていない人が半分はいることを市長に伝え

てほしい。 

 ご意見も踏まえながら、またこれまで貢献し

ていただいている点も踏まえながら、今後いろ

いろな場面で必要に応じて、まちづくりに向け

旭化成と協議してまいりたいと思います。 


